

ASTRA - Tempo 80 auf Autobahnen verhindert Staus Bei hohem Verkehrsaufkommen machen Temporeduktionen auf Autobahnen den Verkehr flüssiger und sparen Zeit.



Dies hat das Bundesamt für Strassen auf der A 6 zwischen Bern und Thun gemessen. Auch die Freigabe von Pannenstreifen an Ausfahrten vermeidet Staus.

Helmut Stalder Quelle: NZZ & ASTRA 13.7.2018, 19:00 Uhr

Bei viel Verkehr reduziert die Anlage bei Münsingen im Kanton Bern die Geschwindigkeit auf der Autobahn auf 80 Kilometer pro Stunde. (Bild: Astra) Bei viel Verkehr reduziert die Anlage bei Münsingen im Kanton Bern die Geschwindigkeit auf der Autobahn auf 80 Kilometer pro Stunde. (Bild: Astra) Wenn auf der A 6 im Aaretal zwischen Bern und Thun viele Autofahrer unterwegs sind, wird die Höchstgeschwindigkeit mit digitalen Anzeigen schrittweise von 120 auf 80 Kilometer pro Stunde reduziert. Das System zur Geschwindigkeitsharmonisierung und Gefahrenwarnung läuft seit Dezember 2017.

Es soll den Verkehr in den Spitzenzeiten flüssig halten, denn eine Ursache für Staus und Stockungen sind die unterschiedlichen Geschwindigkeiten der Fahrzeuge. Bei dichtem Verkehr auf allen Spuren schliessen Fahrzeuge mit höherer Geschwindigkeit rasch auf langsamere auf und müssen abrupt verlangsamen, **so dass es zum Handorgel-Effekt und sich fortpflanzenden Rückstaus kommt.**